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Bangladesh, Le pays doit augmenter sa production d'articles 
autres que le coton – Article traduit 

Le Bangladesh doit mettre l'accent sur l'augmentation de la production d'articles autres que le 
coton, la diversification des produits et des marchés et l'investissement dans l'industrie des 
liens en amont pour atteindre la barre des 100 milliards de dollars d'exportations de vêtements 
d'ici 2030, ont déclaré dimanche les dirigeants du secteur des vêtements prêts-à-porter et du 
textile. 

Lors d'une session parallèle du Bangladesh Business Summit 2023, les dirigeants du secteur 
de l'habillement ont déclaré que la concentration excessive sur quelques produits et marchés 
principaux était l'un des principaux défis pour le secteur de l'habillement du Bangladesh. 

La Fédération des chambres de commerce et d'industrie du Bangladesh a organisé le 
Bangladesh Business Summit pendant trois jours, du 11 au 13 mars, à l'occasion de son 50e 
anniversaire, au Bangabandhu International Conference Center, dans la capitale Dhaka. 

Lors de la session intitulée "Towards a $100 Billion Apparel & Textile Sector : Lever des 
opportunités de durabilité, de compétitivité et d'investissement" ont également déclaré que 
l'investissement dans l'innovation, l'efficacité et la technologie de recyclage était également 
important pour que le secteur de l'habillement du Bangladesh atteigne son objectif. 

Faruque Hassan, président de la Bangladesh Garment Manufacturers and Exporters 
Association, a déclaré que l'inflation élevée dans les économies avancées, la montée des 
tensions géopolitiques et les crises climatiques constituaient les principaux risques pour le 
secteur textile et de la confection au Bangladesh. 

Le Bangladesh a besoin d'investir dans l'industrie des liens en amont pour développer une 
base solide de fibres artificielles, car les habitudes de consommation mondiales évoluent vers 
une mode sans coton, durable et circulaire, a-t-il ajouté. 

Le président de BGMEA a également décrit la volatilité des prix de l'énergie et les 
changements fréquents de politique commerciale comme des défis pour le secteur de 
l'habillement. 

Il a insisté sur la diplomatie de l'habillement pour gagner plus de parts de marché au niveau 
mondial en disant que la concentration excessive sur quelques produits et marchés était une 
préoccupation pour l'industrie de l'habillement du Bangladesh. 

M. Faruque a déclaré qu'en tant que pays moins avancé, 70,58 % des exportations du 
Bangladesh bénéficiaient d'un accès en franchise de droits et que cet avantage prendrait fin 
après la sortie du statut de PMA. 

Tout régime préférentiel accordé par l'UE aux PMA sortants nécessite une "double 
transformation" conformément aux règles d'origine du SPG. Il est donc important pour le 
Bangladesh d'envisager davantage d'investissements dans les textiles primaires, en particulier 
dans les secteurs du tissage et du non-coton", a déclaré le président de la BGMEA. 



Il a également déclaré que le développement de produits, la diversification des marchés, 
l'amélioration de l'efficacité, l'économie circulaire et la neutralité carbone, le renforcement des 
liens en amont et la requalification et l'amélioration des compétences seraient les principales 
priorités de croissance pour le secteur de l'habillement du pays. 

Azizur Rahman Chowdhury, directeur de la Bangladesh Textile Mills Association, a présenté 
le document principal de l'événement. 

Il a indiqué que l'investissement dans la durabilité, l'augmentation de la compétitivité et 
l'exploitation des opportunités d'investissement étaient la clé pour atteindre 100 milliards de 
dollars d'exportations de textile et d'habillement d'ici à 2030. 

Il a ajouté que le Bangladesh devait se préparer à exploiter le potentiel du marché mondial. 

Dans sa présentation, Azizur a déclaré que le Bangladesh avait la possibilité d'augmenter ses 
exportations de vêtements de 58 milliards de dollars en passant de produits à faible valeur 
ajoutée à des produits à valeur ajoutée. 

Il a toutefois précisé que les prix mondiaux de tous les produits essentiels avaient augmenté 
bien plus que ceux de l'habillement et que l'industrie d'exportation du Bangladesh ne serait 
pas en mesure d'absorber le choc de la hausse des prix de l'énergie en raison de la fixation des 
prix internationaux. 

M. Azizur a déclaré que le Bangladesh était déjà en mesure d'assurer une rotation ultra-rapide, 
mais qu'il était à la traîne en raison de l'absence de liens en amont solides pour la FMM, 
l'échantillonnage 3D et le navire direct. 

Mohammad Ali Khokon, président de la Bangladesh Textile Mills Association, a déclaré que 
les vêtements en matières synthétiques, les textiles techniques et d'autres articles durables 
diversifiés pourraient jouer un rôle important dans l'obtention de 100 milliards de dollars de 
recettes d'exportation provenant des fibres synthétiques d'ici à 2030. 

Les investissements dans les fibres synthétiques augmentent considérablement et les 
décideurs politiques devraient prêter attention à leur expansion, a-t-il ajouté. 

Shafiul Islam Mohiuddin, membre du parlement et ancien président de la BGMEA, a insisté 
sur l'importance d'un code de conduite unifié de la part des acheteurs mondiaux pour l'audit de 
conformité sociale, affirmant que l'industrie était confrontée à une lassitude des inspections. 

En ce qui concerne les salaires des travailleurs dans le secteur de la confection, il a déclaré 
que tous les cinq ans, les salaires minimums étaient révisés par le Conseil du salaire 
minimum. 

Le processus de révision des salaires a commencé alors qu'une période de cinq ans s'est 
écoulée depuis la dernière révision. 

Mohammad Hatem, président exécutif de la Bangladesh Knitwear Manufacturers and 
Exporters Association, a également exhorté les marques et les acheteurs à mettre en place un 
système de certification unifié pour l'industrie de la confection. 



L'industrie de l'habillement du Bangladesh peut améliorer sa compétitivité en développant une 
chaîne d'approvisionnement complète qui comprend des liens en amont et en aval, a-t-il 
déclaré. 

M. Hatem a déclaré que le développement d'une main-d'œuvre qualifiée était crucial pour le 
succès de l'industrie. 

Le monde est confronté à la question de savoir comment augmenter le volume de production 
de manière durable", a déclaré Sree Devi Kalavakonalu, directrice principale de Walmart. 

Elle a ajouté que toutes les entreprises devraient réfléchir à la manière d'améliorer la 
durabilité de leur chaîne d'approvisionnement textile. 

Walmart travaille avec ses fournisseurs, des ONG et d'autres parties prenantes pour améliorer 
la durabilité de notre chaîne d'approvisionnement textile", a déclaré Sree Devi.   

Le ministre du textile et du jute, Golam Dastagir Gazi, a suggéré que les dirigeants des 
secteurs du textile et du textile à usage domestique adressent au premier ministre une liste de 
leurs revendications écrites avant le prochain budget. 

 

Il a déclaré que le gouvernement avait augmenté le prix du gaz avec l'accord des entreprises 
afin de réduire les subventions dans le secteur, étant donné que le prix de l'énergie a augmenté 
de manière anormale sur le marché mondial. 

Le ministre a également déclaré que l'approvisionnement en gaz s'était amélioré et qu'un 
approvisionnement normal serait assuré d'ici une ou deux semaines. 

Asif Ashraf, directeur de BGMEA, a déclaré que l'automatisation des processus, la 
modernisation technologique, le développement des compétences des travailleurs et le soutien 
politique du gouvernement, y compris les incitations dans le cadre de la FMM, étaient 
nécessaires pour atteindre l'objectif de 100 milliards de dollars de recettes d'exportation d'ici 
2030. 


